
地理空間情報に関する北海道地区産学官懇談会 

第 1 回 情報共有会合 議事概要                                

１．日時：平成 25 年 5 月 30 日（木） 10 時～11 時 30 分    
２．場所：札幌第一合同庁舎１０F 共用会議室 3 号 
３．出席者 
  北海道開発局（7 名）、北海道大学、北海道（2 名）、札幌市(3 名)、岩見沢市、江別市、恵

庭市、建設コンサルタンツ協会北海道支部、北海道 GIS・GPS 研究会、日本写真測量学

会北海道支部、北海道 GIS 技術研究会、Digital 北海道研究会、国土地理院北海道地方測

量部（3 名） 
 

４．議事 
  １）挨拶   国土地理院北海道地方測量部長 
  ２）情報共有会合の設置経緯(概要)  

３）情報共有会合の活動について 
   (1) 実務者レベルの会合として取り組むべき課題や話題 
   (2) 会合のあり方・勧めかた 
    (3) 情報共有会合での成果とは 
  ４）イベントカレンダーの更新について 
   (1) 直近のイベント紹介 
    (2) ポータルサイトの立ち上げ(開設について) 
    ５）トピックス 
    (1) 日本写真測量学会北海道支部･････「春期特別講演会～40 周年記念講演会～」 
    (2) 建設コンサルタンツ北海道支部･･･「建設コンサルタンツ業における地理空間情報の

活用について(中間報告)」 
    (3) 北海道 GIS・GPS 研究会････････「H24 年度の取組報告と今年度のイベント紹介」 
    (4) Digital 北海道研究会･･･････････「定期総会の案内、FOSS4G の開催案内」 
   (5) 電子国土 Web.NEXT+･･･････････「公開動作試験のおしらせ」 
  ６）終わりに  国土地理院北海道地方測量部次長   
 
５．配布資料 
  １）事務局 
   (1) 会議次第  
   (2) イベントカレンダー  
   (3) 第 1 回情報共有会合出席者名簿 
   (4) 国土地理院長講演会の案内（講演会の次第） 
  ２）トピックス関係資料 



 
(1) 日本写真測量学会北海道支部「春期特別講演会～40 周年記念講演会～」 

   (2) 建設コンサルタンツ北海道支部「建設コンサルタンツ業における地理空間情報の活

用について(中間報告)」 
    (3) 北海道 GIS・GPS 研究会「H24 年度の取組報告と今年度のイベント紹介」 
    (4) Digital 北海道研究会「定期総会の案内、FOSS4G の開催案内」 
   (5) 電子国土 Web.NEXT+「公開動作試験のおしらせ」 
 
６．議事概要 
  はじめに、事務局を代表して永山北海道地方測量部長より情報共有会合の設立経緯と趣旨

ついてと、この会合により人的ネット-ワークの構築や産学官の垣根を低くし議論することで

お互いの知見が広がり、地理空間情報の利活用の裾野が拡大されることへの期待と、会合が

継続的に開催され、発展することを期待している旨の挨拶を受けた。 
 １）主な議題として、会合で取り組む課題や話題、会合の進め方について参加者から意見の

主なものとして、つぎの意見が出されました。 
・実務者としては経験が浅く細部までは理解していないので、専門的な話題に特化される

と参加している意義が無くなる。 
・日頃の業務で使用している事例を紹介しほしい。 
・テーマを決め、テーマに対してどのような情報が共有できるか議論してはどうか。 
・全体で議論するより、グループで討議した方が個々の意見が出しやすいし、参加意識も

高くなるのでは。 
・イベントを開催する際のテーマやニーズについて把握できればありがたい。 
・防災では様々な情報を入手、分析し誰でもわかりやく地図に表現することが求められる

ので、関連する情報の共有について議論してほしい。 
・日常の業務で地理空間情報を活用することで、仕事の精度向上、迅速性やアクセス向上

に繋がることをテーマとしては。 
 ２）参加団体から今後予定しているイベントをカレンダー化し提供しているが、情報共有の

手法として、ポータルサイトの立ち上げたいのと考えていることを説明し、今後の会合で

提案して行くので協力をお願いした。 
 ３）参加４団体から、トピックスとして近日に開催されるイベント紹介と活動報告を受け、

国土地理院から電子国土 Web.NEXT+が公開動作試験として公開していることを紹介し

た。 
 ４）次回の情報共有会合は、7 月 26 日から 29 日のいずれかで開催し、議論するテーマは「防

災に関する情報について」とし、報告者については事務局より個別に依頼するとした。 
 ５）最後に、岡本国土地理院長の講演会について案内し、第 1 回の会合を終了した。 
 


